

## **Gina Magnolia Riaño Barón**

Es la Secretaria General de la Organización Iberoamericana de Seguridad Social OISS, organismo internacional de carácter técnico y especializado cuya misión es la de promover el bienestar económico y social de los países iberoamericanos, mediante la coordinación, intercambio y aprovechamiento de sus experiencias mutuas en el ámbito de la protección social, organismo que presta asistencia técnica, cooperación internacional y ofrece formación especializada.

Elegida Secretaria General por las instituciones miembros y los gobiernos de los 22 países que conforman la comunidad Iberoamericana de naciones, es la primera mujer latinoamericana en ocupar el cargo de Secretaria General (en 66 años) de este organismo internacional, cuya sede central se encuentra en Madrid España y cuenta con Centros regionales en Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica y Paraguay.

Se ha desempeñado como Ministra de Trabajo y Seguridad Social y ministra de Salud encargada de Colombia, Directora General de la Caja Nacional de Previsión Social, Secretaria General del Instituto Nacional de Transporte y Transito, conjuer del Consejo de Estado, entre otros cargos públicos desempeñados. Presidio en varias ocasiones la delegación de Colombia ante la Conferencia Internacional del Trabajo en OIT, en la que participó activamente en la adopción del convenio sobre protección a la maternidad.

Ha contribuido en diversos estudios sobre migraciones y seguridad social, cobertura financiación y gestión de los sistemas de protección social, igualdad de género, empelo para jóvenes, empleo para personas con discapacidad, dirige el programa iberoamericano sobre la situación de las personas mayores y la estrategia iberoamericana de seguridad y salud en el trabajo por encargo de la cumbre de jefes de estado y de gobierno.

Ha participado en la configuración negociación y aplicación del convenio multilateral iberoamericano de seguridad social, único instrumento internacional a nivel iberoamericano que garantiza la protección social de los trabajadores migrantes y sus familias, para que como consecuencia de la migración no vean afectados sus derechos sociales.

Ha asesorado varios gobiernos de la región en la formulación de políticas públicas sociales alineadas con la Agenda 2030 y el desarrollo sostenible. Actualmente lidera la estrategia de acompañamiento a la respuesta que las instituciones de seguridad social de la región deben brindar, frente a la crisis generada por la pandemia, promoviendo el fortalecimiento de los sistemas de protección social universales y la urgente atención integral a las personas más vulnerables.